

Control gubernamental y **TRANSPARENCIA.**

Jesús Rodríguez

El control para fortalecer la democracia global en contextos volátiles

Jesús Rodríguez expuso en el panel “Perspectiva internacional de la fiscalización. Los desafíos de la pospandemia” destacando la volatilidad global, la incertidumbre que esto genera y los desafíos de las EFS para fortalecer la democracia en base a instituciones fuertes y a la confianza social.

El presidente de la AGN, Jesús Rodríguez, abrió su exposición destacando que previo a la aparición de la pandemia se venía alertando sobre la volatilidad que existía en el mundo, el debilitamiento del multilateralismo y algunos alarmantes atropellos a los DDHH en diversos países.

Luego de contextualizarlas, destacó que a estas preocupaciones habría que sumarle los efectos de la pandemia, un conflicto bélico y la amenaza nuclear latente como circunstancias que desaceleran dos procesos signo de época: la globalización y democratización. Subrayó que el impacto de la COVID-19 y la guerra generaron una ralentización de estos procesos, y tomando de parámetro las restricciones a las libertades vividas, caracterizó a este fenómeno como una recesión democrática.

El control - continuó- es el principal desafío de las EFS en este tiempo y que este deviene de una dimensión clave que es la división de poderes y rendición de cuentas horizontal que plantea la república.

También, mencionó la participación internacional de AGN en las instituciones que nuclea a las EFS del mundo como OLACEFS, INTOSAI o SAI 20, haciendo mención al desafío de involucrar a la ciudadanía, a través de las organizaciones de la sociedad civil, para garantizar y fortalecer nuevos paradigmas de control basados en la rendición de cuentas de carácter vertical.

Para culminar, dijo que la pandemia obligó a todos los Estados a realizar esfuerzos económicos extraordinarios, destacando que no es uniforme el grado de control sobre esos gastos que tuvieron a cargo los poderes legislativos y las EFS. También, dijo que la transparencia es un imperativo de todas las organizaciones de control para fortalecer la confianza social en las instituciones, factor clave a fortalecer en estos momentos en todo el mundo.

Control gubernamental y **TRANSPARENCIA.**

Palabras clave: Volatilidad, COVID19, guerra, Confianza social, transparencia, control, democracia, instituciones.